
 政策総務常任委員会議会報告会について 

 

１ 日時  平成30年６月26日（火） 午後５時から６時30分まで 

 

２ 場所  福島工業高等専門学校 大会議室 

 

３ 参加者 いわき市議会政策総務常任委員会 

委 員 長  西 山 一 美 

    副委員長   福 嶋 あずさ  

    委   員  鈴 木   演 

          永 山 宏 恵 

小 野   茂 

渡 辺 博 之 

上 壁   充 

安 田 成 一 

磯 上 佐太彦 

      福島工業高等専門学校生 21名（男性２名・女性19名） 

（ビジネスコミュニケーション学科・コミュニケーション情報学科） 

 

４ 内容 

 ⑴ 第１部 議会報告会 

いわき市議会２月定例会で審議した議案を市議会だよりにより説明 

 ⑵ 第２部 意見交換会（３班編成） 

   いわき市の観光交流人口の拡大をテーマにワークショップ形式により実施 

 

５ 意見交換会で発表された意見 

 ・漁業、農業、林業体験できるキッザニアをつくる。 

 ・いわき市公共交通無料パス 

 ・ＳＮＳやテレビを使った情報発信 

 ・イオンモール小名浜周辺の活性化 

 ・朝ドラや映画撮影の誘致 

 ・海竜の里のジュラッシクパーク化 

 ・各種フェスの開催（肉、ハワイアン、国際、Ｂ級グルメ） 

 ・ロケ地の誘致 



 ・米ガールズ（学生団体）の活用 

 ・学生が討論や意見交換のできる場所をつくって知名度をあげる 

 ・外国人観光客向け施設（ホームステイ先等）の充実 

 ・イルミネーションや音楽イベントの開催 

 ・地元向けの文化施設がほしい 

 ・観光客への対応ができるように英会話講座を開く 

 ・ＰＲビデオの作成 

 ・ＳＮＳを使っていわき市をＰＲする 

 ・アロハシャツの日をつくる 

 ・大河ドラマの誘致 

 ・ハワイアンズをハワイ州にする（友好・姉妹都市になる） 

 ・いわき市のＣＭを全国放送する 

 ・自転車ロードの整備 

 ・スポーツ合宿の誘致 

 ・全国規模のコンテストの開催 

 ・エネルギー開発などに特化した短期スクールの開校 

 ・インスタやユーチューブの活用 

 ・外国人観光客の誘致 

 ・外国人観光客向けの旅行プランを考える、旅ガイドをする 

 ・言語表記の種類を増やす 

 ・いわき三十三観音等の御朱印ツアー 

 ・夜の水族館の開催 

 ・廃炉関連の視察と組み合わせた観光 

 ・県外からのアクセスをよくする 

 

６ アンケート結果（21名回答） 

 ⑴ 時間配分はいかがでしたか。 

  ア 第１部議会報告会 

  ①長かった  （０） 

②ちょうどよい（20） 

③短い    （１） 

 

  イ 第２部意見交換会 

  ①長かった  （０） 

②ちょうどよい（14） 



③短い    （７） 

 

  ウ 全体的に 

  ①長かった  （０） 

②ちょうどよい（19） 

③短い    （２） 

 

 ⑵ 第１部の議会報告会の内容は、理解できましたが。 

  ① よく理解できた   （９） 

  ② おおよそ理解できた （11） 

  ③ 理解できなかった  （１） 

 

 ⑶ 第２部の意見交換会のファシリテーターの進行、説明はいかがでしたか。 

  ① わかりやすかった  （20） 

  ② わかりにくかった  （０） 

  ③ どちらともいえない （１） 

 

 ⑷ 議会報告会に参加した感想を記入してください。 

  ・将来、観光に関わる職に就きたいと思っているので、とても良い刺激にな

った。 

  ・様々な意見が出て面白かった。 

  ・市議会の皆さんの豊かな意見をお聞きすることができて、とても貴重な時

間を過ごすことができました。 

  ・固いイメージでしたが、ラフな感じで楽しむことができた。 

  ・もっとみんなの意見を聞き出して、いろんな考えを聞きたかった。 

  ・議会の内側が知れた気がした。 

  ・想像以上に楽しかった。 

  ・いわき市役所への就職を希望しており、実際にいわき市の活性化につなが

るワークショップに参加できて、とても有意義だった。 

  ・学生の意見を聞いてもらえる機会を体験できてよかった。 

  ・おもしろい案があって興味深かったです。実行が容易なものは是非やって

ほしい。 

  ・いわきについて、改めて考える良い機会になった。 

  ・アイディアを意識的に出すにはどうすべきか学ぶことができた。 

  ・観光にしばられず、交流人口を増やすことを、これからも考えていきた

い。 

 

 ⑸ 今後、議会報告会が開催された場合、参加したいですか。 

  ① 参加したい   （18） 

  ② 参加してもよい （３） 



  ③ 参加したくない （０） 

 

 ⑹ その他、意見、要望、ご提言など。 

  ・今後もぜひ開催してほしい。 

  ・議員のみなさんのアロハシャツを近くのお店でも販売してほしい。 

  ・高専で、海外へ研修に行く時など、支援金などがあったら、より行きやす  

い。 

  ・議会の方とフランクに話せる機会をもっと増やしてほしい。 

  ・みなさん面白くて優しく素敵な方々だった。 

  ・楽しかった。また開催してほしい。 

  ・草野駅やバスでもSuicaが使えるようにしてほしい。 

   

 ⑺ これまでに市議会の会議の様子や市議会が発信する情報をご覧になったこ

とがありますか。 

  ① ある （10） 

  ② ない （11） 

 

 ⑻ 市議会が発信する情報で、今までにご覧になったことがある項目は。 

  ・ほうれんそう （９） 

  ・新聞（４） 

  ・その他（１）中学生議会に参加した 

  



 

 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


